Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 50 (1924)

Heft: 40

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 25.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Doch rasch wandelte sich die Szene, denn mit Hilse der Drehbühne rollten hier gewandelte Kulissen im Kreise, Dr. Wort dirisgierte das Ganze, als wäre das Spiel ein gewaltiges Karussel, und den Zuhörern gestiel die Fahrt.

Doch anderseits schien man nicht gewillt, sich nach der verkündeten Sensation so einstach abspeisen zu lassen. "Was ist mit dem Mord!?" rief plötzlich eine Stimme von der Galerie, jemand anders verwies saut zur Ruhe, droben entstand Radau.

Dr. Wort aber war hinter der Bühne geeilt, wieder vernahm man jene dumpfen Geräusche, die fast unheimlich wirkten, — dabei ging die Pantomime weiter, endlich schob bei bengalischem Licht Dr. Wort seinen Doppelgänger hervor, und als nun die Stimme von der Galerie nochmals eiserte: "Was ist mit dem Mord!?" zuckte der imitierte Dr. Wort im Rhytmus der Orchestermusit bedauernd die Achseln.

Ein Teil des Publikums begann zu lachen — was mochte das für eine Reklame sein, die Dr. Wort im Schilde führte? Andere aber waren begierig, die Lösung gleich zu ersahren, und wieder andere waren geärgert, denn sie hatten sich erschrocken.

Als schließlich Dr. Wort selbst auftrat, sagte er nur: "Es ist ein Geheimnis . . ." Sein Doppelgänger hob den Finger vor den Mund, die Orchestermusit spielte gedämpst — und dann ging die Erwartung des Publistums in dem lauten Lärm des Orchesters unter, die Szene illuminierte sich: Sonne, Mond und Sterne schwebten frei auf der Bühne, dargestellt von griechisch gekleideten, d. h. entkleideten Frauen, sie kreisten an seinen Fäden in der Luft, bannten das Intersesse des Publikums, das bei dem bunten Spiel sür den Moment den Austakt einer seltsamen Reklame vergaß.

XVII.

Mr. Wort war am fommenden Morgen erzürnt mit sich und dem Leben erwacht. Wie konnte er sich zu der Torheit verleiten lassen, einer Frau, die mit solch exzentrischem Bunsche zu ihm ins Zimmer trat, ihren Bunsch blindlings zu erfüllen!

Anscheinend war sein Einfall, einen Mord hinter der Bühne zu verkünden, sehr drastisch und schlagend gewesen, denn der Direktor des Unternehmens, Mr. O'Neil, hatte ihm nach der Borstellung erregte Borhaltungen gemacht: Ein Zuschauer, ein alter Herr, war nämlich so sehr über den Spaß erschroden, daß er den Saal verlassen mußte und in der Garderobe einen Herzschlag erlitt.

Dr. Wort hatte sich zur Wehr gesett: das war Zusall und keineswegs seine Schuld: Mr. O'Neil aber erwiderte spit: "Sie arbeiten in letzter Zeit etwas viel in Ihrem eigenen Interesse, anstatt im Interesse des Unternehmens, Dr. Wort!"

Diese vorlaute Bemerkung hatte den Berühmten verdrossen, glaubte er boch jedem Theaterdirektor eine besondere Gunit durch sein persönliches Auftreten zu erweisen. Zu= dem belehrte die Aufführung des kommenden Abends: der Vorfall hatte günstige Reklame gemacht, ein ausverkauftes Haus war die Folge! Auch war die Ankündigung von dem rätselhaften "Mord" in die Presse gedrungen, ein Teil des Publikums war gespannt, was wohl an diesem grotesken Einfall sei ... wahrscheinlich nichts anderes als eine neue Reklame . . . ein Mord ist stets eine finstere Sache - vielleicht eine neue Schuhcreme, beren Schwärze der rührige Conferencier später in einem Couplet anpries . . .?

Dr. Wort aber hatte sich in eine Affäre eingelassen, zu beren Geheimnis er selbst noch nicht ben Schlüssel besaß.

Während er jett vor der Rampe seine gewohnten Spässe hören ließ, nahm er sich vor, dem Publikum überhaupt keine Erklärung zu geben und die ganze Sache mit dem Mord auf sich beruhen zu lassen.

Dennoch suchte sein Blick, ob er wohl das lichtblonde Haupt des Fräulein Oras im Zuschauerraum erspähen würde — er sah in der Erinnerung ihre strahlend blauen Augen und sas darin eine heimliche Angst. Seltsam! — Dieser angstwolle Ausdruck schien sich als Unruhe auf ihn zu übertragen — der sonst so Sichere und Ueberlegene war heute fühlbar nervös.

Dünkte es ihm nur so, oder war der ganze Raum mit einer nervösen Erwartung völlig gesaden . . .? Rumorte es nicht droben auf der Galerie? Aber die Orchesterbegleitung war ihm so nahe, daß er die sernen Geräusche nicht genau unterschied.

Er hörte sich reben, doch seine eigenen Worte klangen aus seiner Kehle wie aus einem Sprechapparat, und seine eigenen Gesten dünkten ihm so maschinell, als wenn er nur eine Marionette, ja sein aufgezogener Doppelgänger sei.

Zugleich empfand er einen heimlichen Groll gegen Fräulein Ora; sie hatte ihn aus seiner Selbstgefälligkeit aufgeschreckt — sie hatte ihn an längst verklungene Zeiten gemahnt — —!

... Es waren Frauen genug in Dr. Worts Leben gewesen, sie kamen, sie gingen, wie ein wechselndes Programm in einer bunten Revue. Aber man weiß, daß trot der Durchwanderung solch bunter Liebesrevue dennoch die Sehnsucht nach der einen Gestalt lebendig bleibt, die die Reize aller in einer vereinigt.

Fräulein Ora schien das Bild dieser Bollendung, sowohl für Dr. Wort wie auch für den längst verschollenen Dr. Werft, der sich seit jener ersten Begegnung mit dem lichtblonden Mädchen melancholisch in ihm regte.

Schon war das sechste Bild abgerollt, bald sollte der Borhang sich wieder vor der Kirch-hossziene erschließen . . . Zweisellos erwartete ein Teil des Publikums heute einen neuen Einfall von ihm! Doch was gingen ihn die Leute an! War er vielleicht dazu verpflichtet, ihnen täglich vermehrte Spässe zu bieten? Ja, Fräulein Ora hatte ganz richtig gesagt: Das Publikum verlangt stündlich ershöhte Sensationen.







